



ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

Président :

## BULLETIN D'INFORMATION N°4

Période du 1er

au 30 SEPTEMBRE 1975

### LE MOT du PRESIDENT

Ce mot vous parviendra juste avant la visite annuelle que fera au Club notre Gouverneur.

Nous l'accueillerons, ainsi que Madame RADIGUET, avec nos épouses le LUNDI 6 OCTOBRE, selon le programme qui vous est donné par ailleurs.

Merci de vous annoncer nombreux "en ménages" pour cette soirée qui se déroulera au Grand Cerf. La famille rotarienne, quasi complète autour du Gouverneur et de sa femme, sera un des grands moments de notre année rotarienne.

Cette famille, hélas ! vient d'être endeuillée par la disparition brutale et accidentelle, au cours de vacances en ESPAGNE de la femme de notre ami GAULT. Je lui ai dit dans une visite personnelle et lui ai renouvelé au club en votre nom à tous, notre affectueuse sympathie. Déjà frappé peu avant par la mort de son père, notre ami a bien besoin de nos témoignages d'amitié et nous lui apportons du fond du coeur.

Notre ami GREGOIRE vient, lui aussi, d'être frappé dans ses affections par la mort d'un frère. Nous lui manifestons, à lui et sa famille, notre affectueuse solidarité rotarienne dans son chagrin.

Les joies comme les peines devant être partagées par tous, je vous annonce la naissance d'une petite fille, Véronique, (après deux garçons) chez ma fille aînée, à LIMOGES.

La date de la célébration du 25e anniversaire est remise en cause. La date du 24 AVRIL ne peut être retenue du fait de la conférence de district prévue ce jour là ; compte tenu de Pâques, des vacances scolaires, il faudra vraisemblablement arrêter la date du 13 MARS. Le prochain comité en décidera définitivement.

Pierre LEBE

REUNION STATUTAIRE du 1er SEPTEMBRE

- PRESENCES : 20
- PRESENCES ROTARIENNES : CHAMONTIN à ST-RAPHAEL  
FOUCHE aux SABLES d'OLONNE (2 fois)  
BERTHELOT à ST-RAPHAEL (2 fois)
- Carte de Jean QUENTIN, d'ESPAGNE
- Le bulletin de notre club ami des RANGIERS signale le passage de Ch. FINKELSTEIN en SUISSE

Le Président annonce le décès accidentel de l'épouse de notre ami GAULT.

Confirmation de la visite du Gouverneur le 6.10.75 ; le Président nous incite à venir nombreux l'écouter.

Lecture d'une lettre du club RISHORE le ZION en ISRAEL, qui souhaite entrer en contact avec un club français

Ensuite, réunion du Comité (cf compte-rendu)

REUNION STATUTAIRE du 8 SEPTEMBRE

- PRESENCES : 26

Le Président donne connaissance des décisions prises par le Comité.

Programme du mois :

- 15/09 : Conférence par un officier de la place de PONTOISE sur le reclassement des appelés après leur libération de la caserne
- 22/09 : Visite d'une délégation du club anglais d'ARDINGTON en vue d'un projet de contact
- 06/10 : Visite du Gouverneur

Le P.P. Ch. FINKELSTEIN rend compte de sa visite au club des RANGIERS (Porrentruit, Delemont, Moutiers) où il a invité nos amis à venir assister à notre 25e anniversaire. Il apprit que le club de MULHOUSE-RHIN demandait à être jumelé avec les RANGIERS ???!

Conférence statutaire de notre nouvel ami LAGRANGE ; celui-ci nous met au courant des problèmes E.D.F./G.D.F., et notamment de la création d'un nouveau centre de distribution à CERGY-PONTOISE dont notre ami sera le chef.

REUNION STATUTAIRE du 15/09/75

- PRESENCES ; 25
- PRESENCES EXTERIEURES : GREGOIRE à ROCHEFORT-les-PINS  
d'où il ramène le fanion  
CHAMONTIN à ST- RAPHAEL  
LEBE à LONS-le-SAUNIER

Présence du Dr TCHANNET, autrichien, invité par GIRAUX

Conférence de l'Aspirant PLANE et du Maréchal des Logis MAURIN sur le rôle des officiers conseils de la caserne de PONTOISE. Cette fonction a été créée il y a 12 ans ; il s'agit normalement d'un officier d'active (grade capitaine) qui a pour rôle de faciliter le reclassement des appelés après leur libération.

Son activité s'exerce sur trois directions :

- formation professionnelle
- formation sociale
- orientation

A PONTOISE où est stationnée une unité du Service des Essences, cette mission prend les formes suivantes :

1 - Formation professionnelle

Cours de formation : obtention du CEP, donné sur place  
Cours de formation professionnelle pour les appelés ayant déjà fait deux ans d'apprentissage et travaillé dans des usines. A la sortie de l'armée ils peuvent suivre des cours de 6 à 8 mois selon leur spécialité en étant payé au SMIC ; le niveau atteint est celui d'un CAP.  
Le problème est de motiver ceux qui n'ont aucune formation, ou un niveau faible, et pour lesquels rien n'est prévu.

2 - Formation continue

Les cours sont faits en liaison avec le Groupement Régional d'Enseignement Technique pour Adultes (GRETA) d'EPLUCHES à SAINT-OUEN-l'AUMONE, dirigé par l'Education Nationale.  
Orientation vers un CAP.

3 - Réinsertion professionnelle

La plupart des appelés n'ont pas de diplôme et peu d'expérience professionnelle. Ils sont pour 50% étrangers à notre région. Mais pour les autres il est fait appel aux employeurs locaux.  
Branches intéressées ; chaudronnerie, mécanique, employés de bureau et comptables.

4 - Information

Prime d'éloignement  
Allocation chômage  
Diffusion des avis de concours  
Orientation

Les officiers conseils de PONTOISE tentent d'élargir cette activité traditionnelle et ont mis au point d'autres formes d'action : série de cours sur des sujets divers en fonction des professeurs volontaires, visites d'usines, visites culturelles. Et aussi relations publiques pour mettre en contact l'Armée et la Nation et briser le cercle de l'isolement des officiers d'active et des appelés.

C'est ainsi que la Compagnie des Essences de PONTOISE qui comprend 20 chauffeurs (dont un seul professionnel) a ouvert un stand lors de la dernière foire St-Martin.

Une animation culturelle et de loisirs est également en formation : livre club, bibliothèque, théâtre au C.A.C. des Louvrais.

Il faut occuper les nombreuses inactivités car depuis JUILLET dernier l'appel du soir est supprimé et les appelés sont libres de 17 H. 30 à 1 H. du matin.

Actuellement, une demi-journée est consacrée à la formation militaire et deux heures par jour laissées à l'initiative de l'officier conseil.

Merci aux conférenciers qui s'occupent aussi bénévolement de notre jeunesse sous les armes.

#### REUNION STATUTAIRE du 22.09.75

---

- PRESENCES : 31

Visite de 9 membres du club d'ERDINGTON (Angleterre), de BILLARD du club de MAGNY et du Dr EONNET d'ARGENTEUIL.

Le club d'ERDINGTON, ainsi que nous le dit son Président et le Vice Président, désire se jumeler à notre club.

ERDINGTON est située à 8 km de BIRMINGHAM. Cette dernière qui était une toute petite ville il y a 200 ans s'est agrandie par une industrialisation intense au cours du 19e siècle. Elle compte actuellement 1.200.000 habitants ; c'est un centre industriel très important et très étendu ; c'est le "pays noir", celui du charbon ; les alentours groupent 1.000.000 d'habitants en plus. Mais ERDINGTON semble dans ce milieu plus protégé malgré la présence des usines DUNLOP ; cette ville, en effet, a été choisie pour être le nouveau centre national des expositions d'ANGLETERRE, imposant complexe commencé il y a trois ans et dont le coût s'élèvera à 44 millions de livres.

La foire internationale de Printemps s'ouvrira au centre de ce complexe en FEVRIER prochain. On s'attend à 2.000 exposants provenant des secteurs de la quincaillerie et de l'industrie des cadeaux qui attireront 7.500 visiteurs commerciaux du monde entier. L'agenda de l'année prochaine comporte déjà 30 expositions, et pour 1977 les perspectives s'annoncent encore plus prometteuses.

Mais ce que désirent nos hôtes c'est un contact vrai :  
réception dans les familles, communication des activités  
et actions de chaque club etc...

Perspectives encourageantes.

La réunion fut fort sympathique.

Notre ami BLOMET nous quitte pendant trois mois, chargé par  
l'O.N.U., section du développement industriel et médical  
en Haute-Volta.

REUNION STATUTAIRE du 29.09.75

- PRESENCES ; 32

VISITEURS : FOURNIER et DATRAT du club des MUREAUX-MEULAN

Nos sympathiques voisins nous invitent à participer à leur  
10e anniversaire qui sera fêté le 25 OCTOBRE au pavillon  
Henri IV à SAINT-GERMAIN-en-LAYE à 20 H. - Prix : 125 F. par  
personne. Nous devons nous faire un devoir d'y assister  
nombreux car n'oublions pas la réciprocité pour notre 25e  
anniversaire - inscriptions avant le 15 OCTOBRE.

WAGENAAR nous propose une visite des Halles de RUNGIS, un  
mardi, jeudi ou vendredi avant la Toussaint. Visite fort  
intéressante. Déjeuner à RUNGIS à 11 H. 30, puis visite,  
qui doit se terminer à 15 H., fermeture du marché. WEIJJB  
nous propose des oignons de tulipes au prix coûtant.  
Commandes urgentes !

Nicolas VASSILIEF lui, nous propose, comme tous les ans, du  
beaujolais au prix de 7 F. 40 le bouteille rendu PONTOISE.

GOURDET nous rend compte qu'au cours de ses vacances il a  
fait visite à d'anciens rotariens de PONTOISE :  
Marcel PAULVE qui s'est installé il y a déjà 18 ans au MUY  
dans le Var, puis à Jo GRUSSENMEYER à ANNECY qui nous a  
quitté il y a trois ans (déjà) et enfin à Jean MAILLIARD à  
STRASBOURG parti depuis 8 ans. Mais auparavant il avait rendu  
visite à notre M.R.A. Paul FOUET.

Tous ces amis nous transmettent leurs amitiés et bon souvenir.

Le Comité s'est réuni aussitôt après pour mettre au point  
notre programme 75-76 à soumettre le 6 OCTOBRE au Gouverneur  
RADIGUET.

REUNION du COMITE le 1er SEPTEMBRE 1975

Le mot du Président modifie la date de la célébration de notre 25e anniversaire reportée, en principe, au 13 MARS. Le lieu en sera précisé ultérieurement, soit à la Préfecture, soit à la salle des fêtes de SAINT-OUEN-L'AUMONE.

EFFECTIF

Le Président a jugé souhaitable de porter l'effectif à 50 membres. Il convient donc de présenter de nouveaux candidats à Michel TOURNOUX, chargé des effectifs, les candidatures possibles.

Mais - et ceci est très important - le Comité décide qu'à l'avenir le Président soit informé de la candidature avant toute invitation à venir partager nos réunions statutaires, ceci afin d'effectuer au préalable, parmi nous, un pré-examen et d'éviter, ensuite, un refus qui serait vexatoire, tant pour le parrain que pour le candidat.

L'OPERATION CARRIERE ne semble pas envisageable par le club seul (voir P.V. du comité du 15.07) mais nous pouvons rendre de réels services aux jeunes recrues militaires à la veille de rentrer dans la vie civile. A cet effet, le Président a eu des contacts avec le Comité ARMEE NATION ; une conférence sera donnée par l'Officier Conseil de la caserne de PONTOISE le 15.09

COTTARD est chargé de rester en contact avec ce comité.